

Schmerzfrei
durchs Leben



Falsche Haltung, Rückenschmerzen oder O-Beine – damit Kinder später davon nicht betroffen sind, hat die Kassenärztliche Vereinigung Baden-Württemberg das Präventionsprojekt OrthoKids initiiert. Machen Sie mit und werden Sie Kooperationspartner!

Viele gesundheitliche Beschwerden von Erwachsenen wie chronische Rückenschmerzen haben ihren Ursprung in der Kindheit oder Jugend, weil Skelettdeformitäten wie Skoliose, Hüftdysplasie oder Beinachsen-Fehlstellungen nicht behandelt wurden. Mit dem Projekt OrthoKids sollen orthopädische Auffälligkeiten bei Kindern früh erkannt und korrigiert werden, um Spätfolgen zu verhindern. Ziel ist, eine zusätzliche orthopädische Vorsorgeuntersuchung für Kinder im Alter von 10 bis 14 Jahren zur Früherkennung und -behandlung einzuführen.

Wir suchen nun Vereine oder andere Einrichtungen aus dem Kinder- und Jugendbereich, die als Kooperationspartner der Kassenärztlichen Vereinigung Baden-Württemberg (KVBW) das Projekt bei Kindern, Jugendlichen und deren Eltern bekannt machen und für eine Teilnahme werben.

Das Projekt wird durch eine wissenschaftliche Studie begleitet. Dafür werden orthopädische Untersuchungen durchgeführt und anschließend ausgewertet.

Den teilnehmenden Kindern und deren Eltern steht eine spezielle App zur Verfügung, die zum Training und zur Prävention anregen soll. Als Anreiz wird es zudem Gewinnverlosungen für den teilnehmenden Nachwuchs geben. Das Programm umfasst auch Behandlungsempfehlungen für definierte Krankheitsbilder, eine Beratung zur Prävention von Sportverletzungen sowie ein Aufklärungsgespräch zu Adipositas.

Die Kassenärztliche Vereinigung Baden-Württemberg leitet das Projekt. Weitere Projektpartner sind u.a. die Universität zu Köln, das Fraunhofer-Institut für Offene Kommunikationssysteme FOKUS und das Olgahospital Stuttgart. Unterstützt wird das Projekt durch das Landesgesundheitsamt Baden-Württemberg, den Berufsverband für Orthopädie und Unfallchirurgie (BVOU), die AOK BW, die TK und einige baden-württembergische Sportverbände.

Darum lohnt sich eine Kooperation:

- Der Einsatz für OrthoKids stellt eine gute Imagepflege für Ihre Einrichtung/Verein dar.
- Auf der Seite www.ortho-kids.de (derzeit noch im Aufbau) werden wir Sie als Kooperationspartner vorstellen. Sie können uns hierfür einen Text im Rahmen von 400 Zeichen sowie Ihr Logo zur Verfügung stellen.
- Für Werbezwecke können Sie unser Logo auf Ihrer Homepage verwenden.

Das müssen Sie tun:

Eltern und deren Kinder über OrthoKids informieren. Dazu stellen wir Ihnen umfangreiches Material zur Verfügung.

So werden Sie Kooperationspartner:

Sie schließen mit der KVBW einen Kooperationsvertrag. Informationen dazu erhalten Sie von den Studienkoordinatorinnen von OrthoKids, die sie beim weiteren Ablauf tatkräftig unterstützen. Sie erreichen die Studienkoordinatorinnen unter folgender E-Mail-Adresse: orthokids@kvbawue.de